

Insistiría en el Senado con proyecto impositivo, si logra acuerdo político: Tras reunión con CPC, Hacienda dice que con las reformas se debe ser pragmático

MATÍAS BERRÍOS B.

A eso de las 8 de la mañana de ayer, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, asistió por primera vez, en su calidad de secretario de Estado, a la sede de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), donde se reunió con el comité ejecutivo del gremio, liderado por Ricardo Mewes y secundado por Susana Jiménez.

En las casi dos horas que duró el encuentro, se trataron las reformas —tributaria y previsional—, además de la situación actual de las isapres, entre otros temas relacionados con el sector privado.

El secretario de Estado señaló que en la reunión se reafirmó la convicción del Ejecutivo de que el sector privado tiene muchísimo que aportar al país, en materia de gestión, de innovación, de competitividad, de inversión. “Por lo tanto, en esto no vemos un antagonismo entre sector público y sector privado, sino que muchas oportunidades de colaboración”, sostuvo Marcel.

Y agregó: “Cuando se trata de reformas, temas que están en el proceso legislativo, creo que coincidimos en que se requiere pragmatismo para ir resolviendo los problemas, se requiere flexibilidad para acercar posiciones y eso abarca a todos los sectores, eso es un desafío que no es solamente para el Gobierno, también lo es para los actores económicos, sociales y para los parlamentarios de distintos sectores políticos”.

Marcel contó que están en las últimas reuniones con los partidos políticos y el paso legislativo que se podría abordar en la reforma tributaria. “En Enade justamente planteé el desafío de que pudiéramos llegar a

“Hemos reafirmado nuestra convicción de que el sector privado tiene muchísimo que aportar al país”, señaló el titular de la cartera.



El ministro de Hacienda, Mario Marcel, llegó cerca de las 8 de la mañana a la sede de la CPC.

un acuerdo a fines del mes de junio, y si eso ocurriera, si fuera un acuerdo amplio, entonces podríamos usar el mecanismo de insistencia a través del Senado, pero insistiendo con un proyecto distinto de aquel que se rechazó en la Cámara, con cambios consensuados con todo este conjunto de actores”, señaló.

Ricardo Mewes, en tanto, abordó el tema de las isapres. Dijo que más allá de estas instituciones, al sector empresarial le preocupa que las personas eventualmente puedan no poder tener acceso a una prestación y eso deberá ser el eje central que movilice a todos y particularmente al Poder Legislativo. “Es decir, cómo podemos perfeccionar el

proyecto de ley que presentó el Gobierno, cómo conversa con una situación además tremendamente excepcional, como es el otro proyecto que presentaron los parlamentarios”, planteó.

Y agregó: “Yo comparto con el Presidente (Boric) que los fallos de la Corte hay que cumplirlos. Tenemos que cuidar nuestra institucionalidad, pero aquí estamos hablando de una situación absolutamente excepcional. Por lo tanto, yo espero que realmente en el Parlamento se pueda llegar a una solución; a una solución para las personas que se pueden ver afectadas por la eventual caída de las isapres y su afectación a todo el sistema de salud”.

ABIF responde a Boric por créditos a la construcción

En el desayuno anual de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), el Presidente Gabriel Boric llamó “a los bancos, en particular, para que faciliten los créditos al sector de la construcción, porque no lo están haciendo fácil”.

Ante esto, el presidente de la ABIF, José Manuel Mena, explicó que el sector construcción e inmobiliario representan aproximadamente el 10% de los créditos en los bancos en Chile, que equivale a alrededor de US\$ 26 mil millones. “No es poco”, subrayó en entrevista con Tele13 Radio.

También expuso que los créditos hipotecarios colocados en el país equivalen a US\$ 100 mil millones, “eso es más del 35% del total de créditos del país”.

“Son cifras importantes y son actores relevantes”, sostuvo respecto al sector constructor e inmobiliario, pero aseguró la importancia de “gestionar el riesgo para que no tengamos un efecto final negativo”, por lo que subrayó que se debe analizar “caso a caso para explicar esta situación”.

Ante esto, Mena dijo que los bancos no actúan “como uno solo” y que respetan extremadamente la libre competencia.